Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihre Rückmeldung zu unserem Produkt "Xucker Eistee". Wir möchten Ihnen versichern, dass unser Produkt ausschließlich bewährte und sichere Zutaten enthält. Die Zubereitungsempfehlung auf der Verpackung sieht aus Gründen der Einfachheit eine Angabe von 4 g Pulver auf 200 ml Wasser vor. Diese Rundung führt jedoch dazu, dass der gesetzlich erlaubte Grenzwert für das Süßungsmittel Erythrit (hier als Geschmacksverstärker klassifiziert) leicht überschritten wird. Es handelt sich dabei um eine minimale Abweichung, die keinerlei Gesundheitsrisiko darstellt.

Erythrit wird weltweit seit Jahrzehnten als Süßungsmittel verwendet und wurde erst kürzlich von der Europäischen Behörde für Lebensmittelsicherheit (EFSA) nach erneuter Überprüfung als sicher bestätigt.

Um sicherzustellen, dass unser Produkt den gesetzlichen Vorgaben vollständig entspricht, werden wir in der nächsten Auflage die Zubereitungsempfehlung dahingehend anpassen, dass 4 g Pulver in 250 ml Wasser aufgelöst werden. Die entsprechenden Änderungen werden ab dem ersten Quartal des nächsten Jahres auf der neuen Verpackung umgesetzt.

Bezugnehmend auf die im Februar 2023 veröffentlichte Studie der Cleveland Clinic möchten wir klarstellen, dass diese Untersuchung nicht den Zusammenhang zwischen dem Konsum von Erythrit und gesundheitlichen Risiken beleuchtet hat. Vielmehr zeigte die Studie, dass bei Personen mit Thrombosen und Herzinfarkten erhöhte Erythrit-Spiegel im Blut gemessen wurden, ohne dass diese Personen Erythrit konsumiert hatten. Erythrit wird im menschlichen Körper selbst gebildet, insbesondere bei ungesunder Ernährung. Es wurde kein kausaler Zusammenhang zwischen dem Verzehr von Erythrit und Herz-Kreislauf-Erkrankungen festgestellt.

Wir empfehlen weiterhin, den Zuckerkonsum zu reduzieren und gegebenenfalls auf Alternativen wie Erythrit oder Xylit zurückzugreifen.

Kurz: Die Dosierungsempfehlung auf der Verpackung wird verändert in "4g Pulver in 250 ml Wasser auflösen" statt zuvor in 200 ml. Erythrit ist ein sicheres Süßungsmittel, für das es keine Mengenbegrenzungs-Empfehlung gibt. Bei übermäßigem Verzehr kann eine abführende Wirkung eintreten, darauf weisen wir aber vorschriftsmäßig hin.

Herzliche Grüße,



Wohlrabedamm 3A, 13629 Berlin | <u>Xucker.de</u> <u>c.weiten@xucker.de</u> | T: <u>+49 (0) 30 120 8433 - 10</u>





Geschäftsführer: Andreas Kumm und Christian D. Weiten / Sitz: Berlin / HRB 145099B / USt.-ID: DE814189432 Datenschutzerklärung